

LA TIERRA

Organo de la Asociación de Labradores y Ganaderos del Alto Aragón

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	
Huesca, mes.	2 pesetas
Trimestre	6 »
Semestre	12 »
EXTRANJERO, AÑO	48 »
ANUNCIOS Y COMUNICADOS	
PRECIOS CONVENCIONALES	

AÑO VII

NUMERO SUBLTO DIEZ CENTIMOS

DIARIO DE LA MAÑANA

Huesca y Administración Mercado, 12

Teléfono 878

NUM. 1.912

ENSAYOS

Escuela de arrivistas

Ningún hombre tan peligroso para el trato en la vida como el arrivista; pero hay que distinguir entre el arrivista estático y el dinámico; el arrivista por omisión y el arrivista por acción. De los dos, el más peligroso es el primero, porque no arriesga nada. El riesgo, en muchos casos, puede ser un justificante de la ambición desmedida. Se llega a ella como se puede, más con peligro siempre de recibir un golpe mortal. En cambio, el otro, el arrivista por acción, no hace sino aprovechar una situación privilegiada, esperar que la fruta madura se le venga a la boca. Y con qué desdén este hombre de los triunfos fáciles mira a los demás!

El peligro mayor del arrivista es que ha creado una moral para su uso, que tiene apariencias de cosa incommovible. Siempre el arrivista encuentra una justificación ética para sus triunfos más inconfesables. En cada hombre de presa que llega a las cosas por el camino más corto, hay constantemente un moralista de afición. Todos los arrivistas afirman que en la vida hay que poner un gran desinterés, y ellos hallan siempre una razón que justifique que sus actos son desinteresados.

Lo más repulsivo del arrivista es su falta de idealidad. El cálculo mata sus afectos, sus sentimientos, sus ideas elevadas, y jamás toma una posición en la vida que contrarie su conveniencia personal. Algunos ingenios juzgan al arrivista como un hombre normal, y piensan que ha de reaccionar vivamente ante un atentado a su dignidad humana. ¡Inocente benevolencia! El arrivista ha hecho voto de no ponerse nunca colorado. Los millonarios que tienen hijas, saben de los peligros de un arrivista con verrido inopinadamente en yerno.

Hay que hacer una cruzada

muy grande para que la moral del arrivista no triunfe, para que la juventud no asista aprovechadamente a la escuela de arrivismo que funciona en cada ciudad y en cada pueblo. Para esto no hay sino dar en la escuela auténtica, en la escuela ciudadana, reglas de una urbanidad superior.

Al niño se le enseña que no meta los dedos en el plato, que no se desperdice, que se quite el sombrero frente a una persona respetable, que no ponga los pies sobre las mesas... reglas, en suma, de urbanidad elemental que el que las ha aprendido y practicado, no puede prescindir de ellas. Todo esto está bien; pero se necesita, asimismo, una urbanidad superior que ponga un poco de decoro a las ambiciones personales. Es lícito, sin duda, querer llegar, y tal es la aspiración de quien emprende un viaje; mas la sociedad debe tener unas reglas seguras para juzgar los medios en virtud de los cuales se llegó, y rechazar de plano los ilícitos, y hacer la vida imposible a quien los haya empleado. El arrivista, en nuestro tiempo, puede tener miedo a todo, menos al juicio público. En la estación de partida se lucha, se discute, se grita... en la estación de llegada nadie estorba. El triunfo ha ennoblecido los medios y el triunfador no tiene enemigos... hasta el día que deje de serlo.

¡Qué difícil es caminar contra viento y sin otro norte que un ideal! ¡Qué incomprensibles son estos hombres para los demás! Y, sin embargo, éstos son los únicos maestros de urbanidad; sin ellos y sin su ejemplo, la vida y sus ventajas no serían nunca de los mejores, sino de los más audaces, de los más traviesos, de los más insensibles al rubos.

Francisco de Costa.

Los Ayuntamientos Eclesiásticas

Son bastantes los Ayuntamientos de la provincia que nos manifiestan el deseo de que sea su representante en la Asamblea Nacional el alcalde de Huesca, don Vicente Campo Palacio.

Encontramos acertada la designación y nos complacería que así resultase, en libre votación, por la cultura, capacidad y relevantes condiciones, que reúne el propuesto, pues la provincia saldría beneficiada con ello, ya que don Vicente Campo ha demostrado tanta valía como modestia.

Celebra mañana su día onomástico el ilustrísimo señor obispo de la Diócesis oscense Fray Mateo Colom y Canals.

En fecha tan señalada reite ramosle nuestros respetos, a la vez que le felicitamos muy cordialmente.

“Boletín Oficial”

El del día 17 contiene: Agrupación de S. Linares de Hoz con Hoz de Barbastro. Encargando la busca de José Gayán, de Huesca, desaparecido del domicilio paterno. Embargo de fincas a contribuyentes de Laluenga. Circular para la confección de documentos cobratorios de territorial.

Lea usted LA TIERRA

LA TIERRA SE VENDE EN BARCELONA, KIOSCO DE AGUSTIN, EN LA RAMBLA, FRENTE A LA CALLE CONDE ASALTO

CLINICA DENTAL

DR. PELLICER

MEDICO-ODONTOLOGO

CONSULTA DIARIA DE 9 A 1 Y DE 3 A 7

Vega-Armijo, 5, 1.º Teléfono nº 29 HUESCA

Sociedad Don Emilio Amor

Desde el sábado circulaban insistentes rumores de que el gobernador civil de la provincia, don Emilio Amor Rolán, sería trasladado a Murcia, nombre que se firmaría en el Consejo del lunes.

Hace más de un año que los murcianos, como ha poco los de Zaragoza, venían pidiendo con insistencia que el señor Amor fuese nombrado gobernador de aquella provincia por entender que un señor de las condiciones personales de nuestro gobernador es preciso para contribuir al engrandecimiento iniciado en dicha provincia.

La noticia produjo en Huesca, como producirá en toda la provincia, hondo sentimiento, pues al señor Amor le quieren todos, sin contar ni un solo adversario político ni personal.

Por desgracia para nosotros la noticia será confirmada, pues de Murcia ha recibido ya el señor Amor telegramas de afectuoso saludo, de adhesión política y personal, que hacen dar como un hecho lo que aun no ha ocurrido.

Lamentamos que el Sr. Amor no siga entre nosotros, pues su mando en la provincia ha sido más fecundo en el orden espiritual que en el material con haberlo sido tanto en este último.

Deeg. acia que tenemos

Este número ha sido visado por la censura

Don José Til, de Gurrea de Gállego, pasó el día de ayer entre nosotros.

— Saludamos a don Antonio Viñau de Bernués.

— Estrechamos la mano de don Martín Banzo de Aniés.

Con su hija María Angeles egreso de Deva la profesora de esta Normal doña Felisa Duch de Usón.

— Celebró ayer sus días de crédito industrial de esta plaza don Jenaro García Marín, querido amigo nuestro.

A las muchas felicitaciones que con tal motivo recibí puede unir la nuestra muy entusiasta y cordial.

— Saludamos a nuestro querido amigo de Lanaja don José Berdún

— Regresó de su veraneo en Deva la señorita Mari Duch

— Marchó a Lanaja el presbítero don Escolástico Ferrer, profesor del Seminario.

— Salí para Anzánigo nuestro particular amigo don Felipe Brusau

— Regresaron de Sallent la simpática señorita Pilar Pueyo G. barre, don Pedro Aventin, su bella y bondadosa señora doña Mercedes Palá e hijos Antoñito y Mercedesita

— Pasó el día en esta capital nuestro buen amigo don Mariano Carilla, párroco de Robres

— Para Barbastro salió el director del Instituto don Benigno Baratech Montes

EL «CASO» DE SAN CLEMENTE

Me ha inspirado las consideraciones precedentes lo que está ocurriendo en mi pueblo. Es un lugar de la Mancha como aquel de que no quiso acordarse Cervantes. Yo también le tuve olvidado durante treinta años. Y he vuelto a él estos últimos veranos como se vuelve al lugar en que nacimos después de haber luchado mucho: sin estar cansados todavía, pero sin las ilusiones y sin las energías que nos llevaron por el mundo; con el alma bien dispuesta para las más sanas emociones al conjuro de los más cordiales recuerdos. Toqué allí me hablaba del pasado, de un pasado que se remonta a los alegres días de la infancia y de la adolescencia, de un pasado intristecido por la muerte de los seres más queridos; de un pasado que no fué nuestro, sino de nuestros padres, de nuestros abuelos...

Todo me hablaba del pasado, menos el diputado provincial don Adrián Jareño; me nos el alcalde, don Julián Esteso, que quisieron hablarme del presente y del porvenir, dándome noticias de sus proyectos, y muy especialmente del que se refiere a un ferrocarril, que partiendo de Villarrobledo, provincia de Albacete—estación de Madrid, Zaragoza y Alicante—, pase por El Provencio y tenga por cabeza de línea a San Clemente, que éste es el nombre de mi pueblo. Salí del éxtasis de las añoranzas y presté atención a mis paisanos. A San Clemente, como a Lázaro, le habían dicho: «Levántate y anda», contándole un cuento inglés muy interesante.

«Un individuo—dice el cuento—guía su carro cargado por un camino, y llega a un lugar donde un pedrusco, desprendido de la sierra inmediata, obstruye totalmente la vereda.

El pedrusco pesa algunas toneladas, y el carretero se apea de su vehículo, empuja el obstáculo, y convencido de su impotencia para retirarlo, se vuelve resignado para desandar el camino y dar un gran rodeo hasta adquirir el rumbo que se proponía. A los pocos minutos llega otro caminante en las mismas condiciones; procede de igual suerte y vuelve sobre sus pasos con el mismo resultado, perjudicial y molesto. Así se repite la escena muchas veces, hasta que llega un individuo más observador y reflexivo. Este individuo contempla las huellas de los que por allí pasaron, antes, y deduce que si todos los que han llegado y se han vuelto, se encontraran allí, podrían juntar sus fuerzas, con más provecho que dejándolas aisladas. Nuestro caminante se sentó y esperó a otro, que llegó pronto, y a otros más, que llegaron después... Cuando se reunieron en número suficiente, empujaron el pedrusco y lo hicieron rodar por la pendiente, dejando abierto el camino.»

—Nosotros—continuaron diciendo, hemos querido ser los caminantes que esperaron la llegada de los otros para hacer rodar el pedrusco, y creemos que ya han llegado los suficientes para que veamos convertida en realidad nuestra aspiración suprema: el ferrocarril. Resulta que pagamos por el transporte por carretera desde San Clemente a Villarrobledo UN MILLON DE PSETAS ANUALES. Todos los años las pagamos, y seguimos sin ferrocarril... Si lo tuviéramos los gastos de transporte serían aproximadamente la mitad, esto es, 500.000 pesetas. De donde resulta que nos ahorramos medio millón todos los años. A base de esto, nos pareció fácil encontrar capital para construir el ferrocarril, y... ya lo tenemos.

Próximo viaje del jefe del Gobierno

Primo de Rivera visitará Arañones y pasará por Huesca

Nos hemos enterado de que el jefe del Gobierno va a visitar otra vez nuestra provincia en viaje que realizará el día 23 del actual, viernes.

El general Primo de Rivera inaugurará ese día el ferrocarril Estella a Vitoria y terminado el acto marchará en automóvil a Pamplona y Valle de Roncal.

Desde allí se trasladará a Jaca y a Arañones, cuya estación internacional visitará con detenimiento.

En Arañones se organizará un tren especial que conducirá al presidente hasta Zaragoza, en donde tomará el expres de las dos y media de la madrugada para regresar a Madrid. El paso del tren presidencial por Huesca se efectuará sobre las doce de la noche.

Tenemos entendido que las autoridades provinciales han recibido noticias confirmatorias del itinerario de este viaje.

Gólicos Indigestiones en el ganado CURAN CON Anticólico F. Mata

LA SEÑORITA

Mariana Benedet Martínez

Falleció en el pueblo de Junzano el día 17 de Septiembre de 1927

Habiendo recibido los Auxilios de la Religión y la Bendición Apostólica

R. I. P.

Sus apenados padre don Eugenio Benadet; hermana Irene; hermano político don Daniel Torres; sobrino Mariano Torres Benedet; tía Francisca Martínez; primos y demás parientes;

Al participar a sus amigos y relacionados la irreparable desgracia que lloran, les suplican una oración por el descanso eterno del alma de la finada; favor por el cual la familia guardará imperecedera gratitud.

Junzano, 19 de Septiembre de 1927.

Instituto Nacional de Segunda Enseñanza ECOS...

Se advierte a los alumnos que deseen matricularse en el curso común del Bachillerato Universitario, que para hacerlo es condición necesaria estar en posesión del título de Bachiller elemental.

La Fiesta del Arbol Polleto con arreglo a las ideas de don Joaquín Costa. Pedido a la Editorial V. Campo, Coso Bajo, 9 y 11.

El conocido economista profesor Cassel publica en el "Financier Times", un interesante artículo en el que dice que, después de la confusión económica y la desorganización financiera producida por la postguerra, no queda otra solución por ensayar, para restablecer el equilibrio, que la creación de la moneda única europea. Algo semejante se ha implantado con éxito en los Estados Unidos del Norte de América. A juicio del articulista, a la moneda única europea habría de anteceder la creación del superestado europeo, o sea, los Estados Unidos de Europa.

A estas sugerencias contesta Bernard Shaw que primeramente lo que hay que hacer es convertir toda moneda nacional en oro para evitar la inflación, el punto flaco por donde son vencidos todos los Gobiernos. Y luego sin necesidad de recurrir a la federación de los Estados de Europa, bastaría con la creación de un Banco internacional.—X.

—¿Estaba usted solo cuando realizó el robo?

—Trabajo siempre solo porque hoy día no se puede uno fiar de nadie.

Paulino Usón Sesé

ABOGADO

Lanuja, 13, 1.º (antes San Martín)

HUESCA

Información de provincias y del Extranjero

(Conferencias telefónicas y telegráficas de nuestros corresponsales)

Se ha celebrado Consejo de ministros en la Presidencia

La Compañía expedicionaria de Valladolid ha salido con dirección a Huesca

Desembarcará en Barcelona y se trasladará a Huesca por ferrocarril. La Unión general de Trabajadores y la Asamblea Nacional. Mañana marcha el presidente a San Sebastián. Las personalidades que formarán parte de la Asamblea por derecho propio y por designación expresa del Gobierno. Información de extranjero. Otras noticias

Conferencias

MADRID, 19.—Con el ministro de la Gobernación han despedido los directores generales de su departamento. Después ha conferenciado el general Martínez Anido, con los gobernadores de Segovia, Tarragona y Soria.

Regreso de Jordana

Ha regresado de Vigo el director general de Marruecos, general Jordana. Después de encargarse del despacho de la Dirección, ha marchado al ministerio de la Guerra, celebrando extensa conferencia con el jefe del Gobierno.

Reunión de la Confederación General de Trabajadores

En la Casa del Pueblo, se ha reunido el Comité Nacional de la Confederación general de Trabajadores, bajo la presidencia del señor Besteiro.

A la salida ha dicho éste que no habían tratado de la Asamblea Nacional, porque los asuntos que figuraban en el orden del día, eran muchos e importantes. Ha dicho que volverán a reunirse por la tarde y que se citará a Congreso extraordinario para uno de los días del 6 al 10 de Octubre, para tratar de la Asamblea Nacional.

Despacho con el presidente

Han despedido con el general Primo de Rivera, los ministros de Marina, Instrucción pública, Gobernación y Gracia y Justicia.

Consejo de ministros

A las siete de la tarde se ha reunido el Consejo de ministros. Al entrar el señor Aunós, los periodistas le han preguntado si llevaba la lista de las personas que formarán parte de la Asamblea por derecho propio y por expresa designación del Gobierno, contestando únicamente que llevaba los nombres de los funcionarios de su departamento que serán asambleístas, suponiendo que harían lo mismo los demás ministros.

El ministro de Marina ha manifestado que mañana marchará a San Sebastián con el general Primo de Rivera, al objeto de acompañar a los Reyes en su viaje a Galicia.

El presidente ha anunciado que se estudiarían las listas de asambleístas.

A las diez y cuarto de la noche ha terminado la reunión ministerial. El presidente ha dicho a los periodistas:—Otra decepción para la prensa. No hay nota oficiosa, porque aparte de varios asuntos que hemos dejado resueltos, nos hemos ocupado en encajar nombres de personas que formarán parte de la Asamblea por derecho propio, unas, y por designación expresa del Gobierno, las otras. Aun que hubiéramos podido disponer de mil puestos, no nos hubiera sido posible complacer a todos, porque son muchísimas las sociedades y entidades que aspiran a tener representación en la Asamblea. Solamente la industria harinera, solicita cuatro puestos.

Hemos encajado 400 nombres y de ellos tendremos que eliminar a 25 y comprenderán ustedes que no sería correcto dar hoy a la prensa la lista antes de que la conozca el Rey y además para evitar el desencanto de esas 25 personas, que forzosamente tenemos que eliminar.

El presidente ha terminado su conversación con los periodistas, prometiéndoles que antes de que la lista la publique la «Gaceta» se facilitará a la prensa.

El viaje de Primo de Rivera

Mañana marchará a San Sebastián el presidente, el cual se trasladará a Estella y a Vitoria, para inaugurar el nuevo ferrocarril que une ambos puntos.

Regreso de la Compañía de Valladolid

Comunican de Melilla, que ha zarpado el transporte «España, número 5», conduciendo a España a las compañías expedicionarias de los regimientos de la Corona, Sevilla, Cartagena, Alcántara y VALLADOLID. Esta última compañía desembarcará en Barcelona y saldrá inmediatamente con dirección a Huesca.

Manifestaciones del general Jordana

En Vigo el general Jordana ha hecho las siguientes manifestaciones a los periodistas:—Es indudable que la tranquilidad de Marruecos será duradera.

Ahora debemos continuar el desarme hasta no dejar un fusil y realizar una eficaz labor colonizadora.

El desarme va adelantándose, y la obra colonizadora está planteada en marcha.

Nuestras aspiraciones deben ser las de transformar radicalmente el país sin rozar siquiera con las costumbres musulmanas.

La escasa extensión del territorio permitirá, sin grandes sacrificios pecuniarios, lograr el indicado ideal.

Añadió que la acción militar puede considerarse terminada, y que la acción civil adquirirá ahora el máximo predominio.

El general Jordana ha repetido a grandes rasgos el plan de colonización que se acometerá en Marruecos, terminando sus manifestaciones con fervientes elogios para la ciudad y el puerto de Vigo.

El homenaje al Ejército de Africa

El día 17 de Octubre tendrá lugar el homenaje monstruo que se prepara en honor de los combatientes de Africa.

En Madrid se verificará en todos los distritos, calculándose asistirán unos 10.000 combatientes, presentándose, hasta ahora, la dificultad del acoplamiento de locales y facilidades para servirles la comida.

El monopolio de petróleos

Esta tarde a las cuatro, se ha reunido la Comisión encargada de dictaminar en el asunto del monopolio de petróleos.

En la reunión de hoy continuará el examen de las diversas propuestas presentadas. El examen está ya casi ultimado, siendo probable que en la reunión que habrá de celebrarse el lunes, quedará ya definitivamente redactado el dictamen.

Aunque como es natural se niegan en absoluto las personalidades que integran la Comisión a hacer manifestaciones acerca de las deliberaciones, parece ser que de todas las propuestas, es la del grupo bancario la que tiene mayores probabilidades.

Una vez emitido el dictamen

pasará junto con la propuesta a estudio del Consejo de Estado.

Sumisión de dos importantes jefes rebeldes

A última hora de la tarde se ha recibido un telegrama de Tetuán en el que se da cuenta de haberse efectuado hoy la presentación de Uld-Ayana en Dar Zahui. El mismo despacho añade que mañana se presentarán los principales individuos de su partida.

Uld Ayana era el último cabecilla rebelde existente en la zona española.

El presidente del Consejo, al tener conocimiento de la anterior noticia, ha felicitado al general Sanjurjo, al general jefe interino y al ejército de Africa, que con esta presentación ve terminada su obra de dominación contra la rebeldía.

El ahorro en España

Como resultado de la Asamblea general que en el mes último celebraron en el Monte de Piedad de esta Corte, las Cajas de ahorro benéficas de España, la ponencia entonces designada se ha reunido los pasados días en los locales de aquella institución, y ha aprobado los Estatutos porque ha de regirse el nuevo organismo.

Entre sus fines se propone intensificar la actuación de la Caja, procurando su íntima unión y el apoyo recíproco y perfeccionamiento de sus métodos mediante el estudio a fondo de los problemas referentes al ahorro y la creación de una oficina técnica informadora y propulsora de su actividad.

En los trabajos han inter-

venido representaciones de las diversas Federaciones regionales y de la Caja postal y Montes de Piedad de Madrid y León.

De los 1.500 millones de pesetas que sumaba la estadística del ahorro confiadas a entidades benéficas en España a fines del año 1926, han prestado ya su conformidad 60 instituciones depositarias de 1.20 millones de pesetas aproximadamente, y en plazo breve lo harán las restantes.

Han sido presentados en el Gobierno civil los ejemplares de los Estatutos de la documentación necesaria para dar vida legal a las federaciones.

Estacomenzará a elegir sus funciones, desde luego, regidas por una Junta provincial, presidida por don Eliseo Migoya, director de la Caja de Ahorro municipal de Bilbao.

Hallazgo de un cadáver

La pareja de la guardia civil del puesto de El Pardo, que hacía servicio por el monte de El Plantío, vio cerca del lugar conocido por la Puerta de Hierro, junto a uno de los puentes de sostén de los cables de alta tensión el cadáver de un hombre de unos treinta años de edad, pobremente vestido.

El juzgado municipal de El Pardo se personó en el lugar del suceso, acompañado del médico forense, el cual certificó que el muerto lo había sido por una fuerte descarga eléctrica.

Se supone que se trata de un suicidio.

En las ropas del cadáver no se le encontró documento alguno que permitiese identificarle.

Ampliación del Consejo del sábado

Comenzó el Consejo de ministros dando cuenta el presidente de un telegrama circulado por una Agencia demostrándose la falsedad de que en la zona internacional de Tánger hubiera habido agresión y que figurara entre las víctimas un oficial español.

El expediente de la Presidencia, relativo a las listas de departamentos ministeriales que consigna los artículos de competencia, se refiere a los ministerios de Gracia y Justicia, Hacienda, Fomento y Trabajo, y es un mero trámite que hay que cumplir en el mes de Septiembre, y por lo tanto no tiene la menor trascendencia.

Inmediatamente después entraron los ministros en el examen del reglamento de la Asamblea, invirtiendo todos el resto de tiempo del Consejo, y aunque el presidente llevaba la lista de los nombres de asambleístas por derecho propio, con el fin de acomodarla a la realidad de los cargos que ocupan, no pudo enterarse en el examen de estos nombres, aplazándose hasta el lunes próximo porque se agotó el tema con el estudio del reglamento.

Constará el reglamento de la futura Asamblea de 100 artículos. Antes el reglamento del Congreso constaba de 102, pero se suprimen y refunden unos y otros.

Se dividirá la Asamblea en dos secciones que abarcan: Facultades del presidente, facultades de la Mesa, de las secciones, de las incompatibilidades de los plenos y las restantes se

dedican a detalles de régimen interior.

Aunque se ha redactado el reglamento teniendo a la vista los reglamentos por los que funcionaban el Congreso y el Senado se aparta bastante de ellos, ya que se trata de una Asamblea soberana, sino meramente consultiva. Por tanto, las votaciones y dictámenes han de tener una forma distinta que tenían con el Parlamento.

Aquello que a nuestro juicio añade alguna cosa que se aparta de lo ya consignado en el decreto de la Asamblea, se refiere a las secciones de que ha de componerse la Asamblea, que constarán de once miembros, de los cuales uno será presidente y otro secretario.

Sólo podrán reunirse las secciones cuando asistan la mitad más uno de sus componentes.

Todos los asambleístas tendrán derecho de acceso a la sección y podrán presenciar sus deliberaciones.

El voto del presidente será considerado como voto de calidad.

Los plenos sólo podrán reunirse cuando asistan los asambleístas y en el Reglamento se consigna el orden de discusión, los turnos en pro y en contra y además los quince minutos que se han de invertir como máximo en los discursos por los oradores.

Lo más interesante es el capítulo que se refiere a las incompatibilidades.

No podrán ser asambleístas los que hayan quebrado comercialmente, los incurso en procedimiento judicial, las mujeres

que no cuenten con la autoridad de sus respectivos maridos.

Para ser asambleísta será condición indispensable el tener 25 años, y no podrán figurar en la asamblea funcionarios de la carrera judicial y fiscal, si bien se hace la excepción de aquellos que residen en Madrid.

Los detalles de reglamento ocuparían una larga lista, pero nada nuevo existe en él que podamos consignar.

Los ministros podrán concurrir a todas las secciones, bien por su voluntad o a petición de algunos de los miembros y habrá un núcleo grande de unos 200 que no figurarán en las secciones.

El ceremonial de apertura se ha acordado en principio en el Consejo de esta noche.

Aistirá el Rey, al cual rendirán honores a la puerta del Congreso y formando las tropas compuestas de un Regimiento con bandera y música; será recibido el Rey a la puerta del Parlamento por el presidente del Consejo y por el presidente de la Asamblea, señor Yangues Messias, pronunciando ambos presidentes discursos.

Extranjero

A consecuencia del ciclón naufragaron 114 barcas

TOKIO.—Se han recibido nuevos detalles de las desgracias ocasionadas por el último tifón, que tantos estragos ha producido.

114 barcas de pesca naufragaron frente a la isla de Amakusa, a consecuencia de la ola gigantesca, faltando 70 de sus tripulantes, que se cree han perecido.

Comunistas italianos encarcelados y expulsados

PARIS.—A «Le Matin» le comunican de Ginebra que el Tribunal ordinario de Baishai, ha condenado a dos años de prisión y expulsión del territorio helvético, a 23 comunistas italianos que entraron clandestinamente en Suiza.

En todas las ciudades se organizan grandes fiestas en honor de Hindenburg

VIENA.—Con motivo del LXXX aniversario de Hindenburg, se están organizando grandes fiestas en su honor todas las ciudades de Austria.

En Viena se celebrará una manifestación el día 2 de Octubre en la grandiosa plaza llamada de Los Héroes, frente al antiguo palacio imperial; todas las corporaciones y sociedades de la capital y de las ciudades cercanas tomarán parte en dicho acto, a fin de simbolizar la unión de los alemanes de Austria y del Reich.

Proclama del arzobispo Sergio

MOSCOU.—El patriarca metropolitano Sergio ha publicado una proclama firmada por siete mil eclesiásticos, anunciando la próxima convocatoria de un Concilio para unas elecciones del Santo Sínodo de la Iglesia Ortodoxa.

Nuevos y terribles choques subterráneos en Crimea

MOSCOU.—De nuevo se han registrado diversos choques subterráneos en Crimea. Entre diez y once los ha habido en Sebastopol, con daños materiales de poca importancia.

La columna de fuego observada en Sebastopol y Luculle creese que es debida a haberse abierto un gran hoyo en el mar, de cuyo fondo han salido gases en abundancia, que al ponerse en contacto con el aire, se han incendiado.

En Isapi, cerca de Sebastopol, la roca conocida con el nombre de «Roca del Profeta Elías» ha desaparecido.

«LA TIERRA» en Zaragoza

Deportivas

ZARAGOZA.—Ayer se celebró el primer encuentro entre

equipos de la Liga, luchando el Iberia, de Zaragoza, con el Real Murcia, que fué derrotado por tres goals a uno.

El Murcia estaba completamente desentrenado y además extrañaba el campo duro; si a esto se añade que el Iberia ha reforzado el equipo con buenos elementos, no es de extrañar el resultado.

En Borja también hubo partido de fútbol, derrotando el Goya al titular por uno a cero, después de prolongar el partido para buscar el desempate.

Una ofrenda

Los asilados del Hospicio han ofrendado a la Virgen del Pilar la copa que ganaron en reciente encuentro con el Unión Zaragoza.

Toros

Ayer tuvimos novillada casi seria y decimos casi sería porque de un lado los novillos estaban más resentidos de cuartos que un cesante, cayéndose a cada instante.

De los diestros, Fermín Esteban pudo convencerse de que Dios no llama a este siertto por el camino de la tauromaquia. Escuchó sus broncas y estuvo francamente mal.

Gil Tovar también estuvo deficiente, especialmente en su segundo, en el cual se quedó sólo pinchando.

En cambio Paco Perla fue toda la tarde ovacionado, especialmente toreando de muleta y capa.

A su segundo lo despachó de una estocada fulminante, de las que no necesitan puntilla y el presidente no quiso concederle la oreja, sin que podamos saber por qué causa.

Sin sucesos

No pasa nada de verdadero interés periodístico.

El clásico atropello del domingo, la riña nocturna, etcétera. Lo único que comienza a suceder es que han dado principio los exámenes extraordinarios en los Centros oficiales y con este motivo ha comenzado el pánico de los estudiantes.

ADULTOS

Relación de cadáveres sujetos a monda

Fallecidos en el año 1918

Santos Pérez Sánchez, Josefa Sanclemente, Antonio Jover, Mariano Jurbez Longares, Felipe Palacín Lozano, Julián Usón Blasco, Domingo Isaac Constante, Josefa Cuadrón Carmelo, Melchora López Arroyo, Amelia Mata, María Buesa Sesé, Dorothea Forcada Arnillas, Vicenta Más Plana, Domingo Castán, Ramón Secorún Almezán, Juana Hornaleche Sauqué, Felipe Paulo Manzanaera, José Azón Bergua, Antonia Claraco, Angeles Marcuello, Enriqueta Morer Bergua, Salvador Ramis Oliver, Mariano Mateo Paulo, Alberta Baso Ramón, Antonio Malo Alastrué, Natividad Gracia Gayán, Pedro Belenguer Atila, Josefa Alvarez Ramo, Andrés Tosat Vidal, Carmen Lesiera, Pilar Rupérez Frías, Juan Castán Carreras, Rosa Isarre Aquilué, Trinidad Sanromán Agueda Serrate Otal, Vicenta Serra Jordán, Emilio Oliván Cajal, Ramón Molina Lasierra, Mariano Simelio Latas, Raimundo Guillén, Saturnino Aragón, Lorenzo Dach Parolo, Martina Lou Fleta, Julián Aquilué Sampietro, Gerardo Susín, Luz Campos, José Sarsa Ponz, Florencio San Agustín, Teresa Espadeña, Victoria Frías Ayuso, Mariano Lalueza Labadía, Josefa Fuyola Esteban, Gregoria Cabrero Aranda, Manuela Coro Cajal, José Puértollas Bardaji, Vicente Satué Viñuales, María Aliod Abril, Mariano Sarte Sarvisé, Daniel Trallero Casasús, Teodora López Ramírez y Pascual Sampietro.

Suscribase a «La Tierra»

Don Guillermo Monzón

Sabíamos que en Alba de Tormes (Salamanca), se encontraba enfermo el catedrático de este Instituto Nacional don Guillermo Monzón González, pero no creíamos que fuese la dolencia de tanta gravedad como por desgracia era.

El telegrama, con su laconismo, trajo ayer a Huesca la noticia de su fallecimiento, produciendo la natural sorpresa de lo inesperado, pues la juventud y robustez del sacerdote señor Morzón no permitían suponer que no volviese a nosotros quien hace dos meses salía rebosante de salud; plétórico de vida, a pasar vacaciones al lado suya y venerada madre.

La triste nueva produjo honda impresión en la capital, donde el fallecido catedrático gozaba de generales y respetuosas simpatías, de cariños fraternales.

Descanse en paz el amigo y a los suyos, muy especialmente a su venerable madre y a su hermano don Julio, catedrático del Instituto de Sevilla, el testimonio de nuestro sentido pésame, que hacemos extensivo al Claustro y alumnos del Instituto, pues pierden a un compañero y maestro.

El Libro de Todos

es el libro que nadie debe dejar de leer. El tercer número que lleva por título «Mademoiselle Borne», tiene hecha su apología, con decir que su autor es Vicente Blasco Ibáñez.

PRECIO: UNA PESETA. Pídale usted en la Editorial V. Campo donde se encuentra de venta.

Sucesos

Un ciclista que salta por un puente. Comunican de Boltaña que las fiestas mayores de la villa han sido amenizadas por la Banda militar del regimiento de Albuera, de guarnición en Lérida. El educando de dicha Banda Feliciano Marcos Capdevila, de 15 años, salió a dar un paseo en bicicleta y tuvo la desgracia de caer por el puente de la carretera de El Grado a Jaci, caucándose heridas que fueron calificadas de leves por el facultativo.

Se cae de una mula y resulta herido. Dos criados del propietario de Albalate de Cinca don Amalio Cortés Nicolau, regresaban del campo montados sobre dos mulas. Una de éstas se asustó y lanzó violentamente a tierra a Andrés Ballarín Capitán, de 19 años, soltero, natural de Sariñena, el cual resultó con heridas graves en la cabeza y conmoción cerebral. Fue trasladado al domicilio de su amo.

¡LABRADORES!

¿Queréis plantar buenos plantones de Almendro de dos años, injertados de DESMAYO LEGÍTIMO, de hoja estrecha, que es la mejor clase, porque da fruto en más abundancia y es la que más resiste el frío? Dirigiros a

D. Tomás Carruesco ALQUEZAR (Huesca)

Este señor os ofrece sus grandes y buenos viveros. También os servirá plantones sin injertar de Almendra dulce variedad desmayo.

Para señoras y señoritas

Terminadas las vacaciones de verano, queda abierta de nuevo la tan acreditada Academia de Corte y confección, sistema «Martí», bajo la dirección de la profesora doña María Aranda, donde toda alumna puede aprender a cortar y confeccionar con perfección toda clase de prendas para señora, niños y caballero. Sistema, el de más aceptación en los grandes talleres de alta confección de España y extranjero.

Coso Alto, 45, 3.º Huesca (PREPARACION ESPECIAL PARA PROFESORAS) NOTA.—Se hacen vainicas a toda clase de prendas.

Notas deportivas

Selección militar Jaén-Alcántara, 1. Huesca F. C., 1

El domingo se celebró en el campo de Villa Isabel, un partido de fútbol entre una selección militar de los equipos de los regimientos Jaén y Alcántara, y el Huesca F. C.

Al las órdenes de Lera se alinean los equipos de la siguiente forma:

Selección militar: Lloréns; Ballos, Banas; Facienta, Corominas, Bosch; Parera, Monleón, Sánchez, Broto, Calvera. Huesca F. C.: Villarrodona; Ezquerro, Ferrando; Campos, Larrosa, Ramplán; Giménez, Armas, Segura, Chalamany, X

Corresponde el saque al Huesca, que lleva con mucho brío un avance, poniendo en peligro la meta contraria. La Selección militar se defiende metida.

Con apuros de esta primer acción, sigue la furia oscense, que consigue el primer corner de la tarde, sin consecuencias, y tras de unos momentos en que parece haberse esfumado el gas que desde el principio había impulsado al Huesca, consigue un nuevo corner.

Reacciona la Selección, privándose la inminencia del primer tanto de la tarde, que evita Villarrodona con una salida inteligente y arriesgada. El Huesca acusa con persistencia, concediéndose un golpe franco muy cerca del área, que ejecuta armas, tirando el balón fuera.

El Huesca se crece y domina netamente al contrario, haciendo actuar a Lloréns, que se distingue, no solamente al bloquear, sino que también por su valentía.

Un serio avance de la Selección pone en peligro la meta oscense, malogrando todo esfuerzo Broto, quien, al parecer, no se aviene al campo. Lloréns vuelve a lucirse en un chut de Larrosa, que tiene una gran tarde.

Broto impone con frecuencia un gran tren a su delantera, viéndosele desacos de marcar, pero no aciertan sus compañeros en el juego de conjunto.

En la delantera del Huesca, también hay quien aprieta de lo lindo, y éste es Chalamany, a quien principalmente se le debieron dos avances consecutivos, rematando el primero alto de un cabezazo, y el segundo de un gran chut, que da origen a una fantástica parada de Lloréns.

Un impetuoso avance de la Selección, termina con un gran chut, que Vila para con gran seguridad. Inmediatamente vemos la pelota en el lado contrario, concediendo al Huesca penalty, que Armas tira fuera.

Empiezan a enardecerse los ánimos de la Selección, y llevan dos avances consecutivos,

neutralizando el primero Vila, y consiguiendo un corner en el segundo.

Pero estos chicos no dejan al balón un momento de reposo. La Selección consigue un corner e inmediatamente otro el Huesca.

Por fin vemos el primer tanto de la tarde. Un avance del Huesca origina una arriesgada salida de Lloréns, lo que permite a Armas rematar con facilidad. Fin del primer tiempo.

Empieza el segundo tiempo con un avance del Huesca, que consigue un corner.

Durante un buen rato se apodera la modorra de ambos equipos, apuntándose, sin embargo, el Huesca, dos corners a su favor. Es la tarde de los corners.

Un buen tiro de Armas, tiene la réplica de Lloréns, que bloca seguro.

Empieza a animarse el juego otra vez, sucediéndose los avances por ambas partes, iniciándose un ligero dominio de la Selección.

Tras de un penalty con que se castiga al Huesca, tirado fuera por Monleón, reaccionan los de casa, obligando a Lloréns a realizar una salida suicida.

Pocos minutos faltaban para terminar el encuentro, cuando un buen avance de la Selección, es premiada con el tanto del empate, rematando Monleón un excelente pase de Broto.

APRECIACIONES

La Selección que jugó el domingo, no pasa en conjunto de regular. Hay en ella dos grandes figuras: Lloréns y Broto, que ya están consagrados por cuanto huelga poner de relieve sus méritos. Broto, sin embargo, no estuvo acertado el domingo. La defensa no pasó de regular. De los medios, Bosch, el mejor; Corominas, le siguió en méritos; en la delantera, destacó Monleón.

El Huesca se distinguió por el entusiasmo, no por la técnica, en lo que le aventaja la Selección. Todas las líneas hicieron gala de una furia que satisface a la afición. Bajaron algo del resto del equipo, Campos y el extremo izquierdo.

El partido fué, en general, mediocre; vimos poco fútbol, pocas jugadas bellas, escasa labor de conjunto. El entusiasmo, el ímpetu, que duró todo el primer tiempo y parte del segundo, y que dio ocasión a que los dos guardametas, sobre todo Lloréns, exhibieran su repertorio, contrapesó la falta de belleza, que se enseñoreó durante el partido.

MARCO.

En el Odeón

Anoche terminó en este Teatro la actuación de la Compañía que dirige Manuel París.

Cuatro funciones puestas en escena, constituyeron otros tantos triunfos, por el acierto en la elección y el verismo puesto en la interpretación de los personajes, distinguiéndose toda la Compañía, especialmente Manuel París, Manolita Ruiz y María Rosa Frías.

Otro de los atractivos que tiene tan notable agrupación artística es que cultivan la perfección los chistes, los tangos, formando, en fin, una verdadera Compañía de variedades, sobresaliendo sobremanera Manuel París en el recitado de poesías, que hace de manera admirable, y revelándose como un gran cuentista.

Se necesita chico de pueblo, de 13 a 14 años, impreso algo en cuentas. Razón, Café León D'or, Huesca.

LA TIERRA en Barcelona

Lo que se da y se da en teatros y cines de esta capital:

Para que los lectores de LA TIERRA se enteren de los espectáculos que a diario se dan y se darán en Barcelona, voy a darles cuenta de lo que actualmente presentan algunas empresas teatrales y cinematográficas, y de lo que presentarán otras.

Voy a empezar por los que funcionan y continuaré por los que inaugurarán el día 23 del actual.

Teatro Novedades. Actualmente se exhibe la película «El camino de la fuerza y la belleza», de cuya producción, si la veo, hablaré a los lectores.

Cómico. Para dar más realce a la revista «Not-Yet», debutaron hace unos días, la danzarina «Ruth Bayton» y el popular actor Anselmo Fernández.

Teatro Nuevo. La gran revista «Charivari», ya hay alguien que dice, que no llegarán a amortizar el capital que les cuesta. Es el inconveniente de estos espectáculos a la americana. Nosotros creímos de un principio, que el señor Miró era el dueño de la revista, pero nada de eso; el señor Miró es un empleado con cargo de empresario, de los señores don Esteban Sala, el banquero Marsans, un joyero, cuyo nombre no sabemos y dos señores más.

Barcelona. Actúa la compañía de comedia de Ladrón de Guuvara-Rivelles. La obra que dan es «La mariposa que voló sobre el mar».

Teatro Apolo. Actúa una compañía de zarzuela y revistas, dirigida por José Ortiz de Zárate, representando obras conocidas y «Reus, París, Londres».

Teatro Victoria. El día 22 se inaugurará este teatro con zarzuela, cuya obra de presentación será «Juan sin alma», en dos actos, libro de Félix Garzo y música del maestro Segura.

Polyorama. El día 30 inauguración de la temporada de Comedias con Ricardo Calvo.

Olympia. El 23 próximo, inauguración de la temporada de Circo Ecuestre, con importantes números, nuevos en España.

Coliseum. La inauguración de este cine será el día 23 del corriente, con selectas películas.

Tivoli. Coliseo convertido en catedral de la cinematografía. Inauguración el 23 de Septiembre, con grandes espectáculos cinematográficos.

Los otros cines de primera categoría, como no han cerrado, no hay inauguración.

Estos son: Kursaal, Catalinas, Capitol y Pathé. El teatro Español lo inaugura Sampedro, con género catalán, víspera de la Merced, y de el teatro Eldorado, nada se sabe hasta la fecha.

Nota oficiosa de la Asociación de Cazadores y Pescadores

Esta Sociedad, en reunión celebrada el 16 del actual, dió a conocer las diferentes cartas recibidas de sus socios acusando recibo de la munición facilitada, a la vez que felicitando entusiastamente a la labor que la Junta directiva realiza.

Asimismo se dió cuenta de la correspondencia con diferentes Sociedades cruzada de sumo interés para todas las Asociaciones similares, y se tomaron acuerdos importantes que en su día se darán cuenta.

La Directiva acordó suscribirse a el periódico «La Caza» y aceptar la invitación de su director para escribir en sus columnas.

Se acordó admitir a los 29 solicitantes de ingreso en la Sociedad.

Se acordó celebrar esta semana una Junta general, que se comunicará a los señores socios hora y lugar de la misma.

Acordóse publicar en la Prensa local que el número de denuncias por caza y pesca es de 18.

OBRA NUEVA: RELIGIOSAS Código del Trabajo

Aprobado por Real decreto-ley de 23 de Agosto de 1926

El crédito que todas las obras de nuestra «Colección de Códigos y Leyes anotados» gozan entre los profesionales de España, ha resplandecido brillantemente en las varias ediciones de nuestra Legislación Obrera, verdadera compilación legal de carácter extraoficial, anterior a la publicación del Código del Trabajo que ahora ponemos a la venta.

Entrenada en el campo de la legislación social, la Redacción de la «Revista de los Tribunales», que cuenta entre sus elementos propios y colaboradores asiduos los más altos y prestigiosos sociólogos y tratadistas de esta materia jurídica en el campo social, ha realizado, teniendo en cuenta el público a que se destina y la difusión que el Código del Trabajo ha de tener, una obra eminentemente práctica, haciendo de la edición que hoy presentamos un verdadero Manual enciclopédico de cuanto a

Contrato de trabajo Contrato de aprendizaje Accidentes del trabajo y Tribunales industriales

Se anotan todos los precedentes legales; se concuerdan todas las disposiciones, que se adicionan con jurisprudencia abundantísima sobre casos especiales, y se incluyen Modelos y Formularios de aplicación inmediata para cuantos manejen la obra, que lleva también nutridísimos índices para su más fácil manejo.

Se trata, pues, de una edición eminentemente práctica para Abogados, Jueces, fabricantes, comerciantes, dependientes, obreros, etc., etc. y para el público todo, en general. Forma un volumen nuestra Biblioteca, encuadernado en tela y su precio es el de 7'30 pesetas.

Pídale en la

Editorial V. Campo

NECROLOGIA

En Junzano ha fallecido con edificante resignación cristiana la angelical señorita Mariana Benedit Martínez, que supo captarse en vida la simpatía y admiración de cuantos la trataron.

Con tan triste motivo, que sume en honda pena a su padre don Eugenio; hermana Irene; hermano político Daniel Torres; tía Francisca Martínez; sobrino Mariano y demás queridos amigos nuestro profundo sentimiento y demandamos a los lectores una oración en sufragio del alma de la infortunada Mariana.

CARMEN PUYUELO COMADRONA Exayudante del Doctor Ricardo Horno, especialista en partos y enfermedades de la mujer Coso Bajo, 6 Huesca

Suscríbase a «La Tierra», «Editorial V. Campo»,—Huesca

ACADEMIA DE HACIENDA Y CONTABILIDAD

Auxiliares de Hacienda No se exige título. Se admiten señoritas.

PROGRAMA SENCILLO

Oficiales de Contabilidad Se exige título. Se admiten señoritas.

La preparación para ambas oposiciones comenzará en 1.º de Octubre, bajo la dirección de

D. Antonio Saura Pacheco

Jefe de Contabilidad de la DELEGACION DE HACIENDA de esta provincia; Jefe de Negociado por oposición, del Cuerpo Pericial de Contabilidad del Estado.

Santos de hoy

San Eusebio, Santa Fausta y San Prisco.

Cultos del día

Las misas conventuales, a las nueve y cuarto. La Hora Santa se aplicará en sufragio de las almas del Purgatorio a intención de una familia devota.

ANUNCIO

La plaza de Practicante-barbero de este pueblo se halla vacante por dimisión del que la desempeñaba; su dotación consiste en 250 pesetas anuales en concepto de titular, pagadas del presupuesto municipal por trimestres vencidos, mas las iguales entre los vecinos que ascienden aproximadamente a 2.250 pesetas y cortes de pelo.

Los aspirantes presentarán sus solicitudes en esta Alcaldía hasta el día 30 de Septiembre, en cuya fecha se proveerá. Selgue y Septiembre de 1927. —El Alcalde, Saturnino Torres.

ACABA DE PUBLICARSE LA SEGUNDA EDICION DE

Baños de Sol y de Aire

POR EL DR. LACAUSTRA

La práctica de los Baños de Sol y de Aire le brinda la salud, que es la alegría del vivir

Conozca en bien suyo y de sus hijos las maravillas de la cura solar

EL BAÑO DE AIRE está indicadísimo en los neurasténicos y agotados, en las fosforurias y espermatorreas, combate el insomnio, abre el apetito; es el mejor tónico y reconstituyente

Puede usted tomarlo en invierno y en su propio domicilio

PRECIO: 2 pesetas en rústica y 2'50 encuadernado

Venta exclusiva en la

Editorial V. Campo

Se vende un patrimonio en Vidriera, con casa, bodega, lagar, corral, pajar, era y huerto; 34 cahíces de tierra de secano superior, 12 de huerta y una viña con 5.000 cepas.

Se darán facilidades para el pago. Informes, Isidro Aso, de dicho pueblo.

Sueldo fijo y comisión, ganará Agente de Seguros que sepa trabajar. Informes, en la Editorial V. Campo.

Caja de Previsión Social de Aragón

Retiro Obrero Obligatorio

Todo aquel que trabaje por cuenta de otro, tiene derecho a que se le inscriba en el régimen de este seguro social.

Para comprobar si este derecho tiene efectividad, dirigirse a la DELEGACION DE LA CAJA DE PREVISION SOCIAL EN HUESCA

(Palacio de la Diputación, piso 2.º. Apartado, núm. 4.)

